



# ひまわり通信

日本共産党控室  
市川市八幡1-1-1  
334-1111 (18219)

日本共産党  
市川市会議員

## ひろた徳子



2023.11 N095



令和5年度 一般会計9月補正予算 提案事業

### ゴールドシニア75+ チケット75

バスは  
チケットと100円で

タクシーは  
チケット1枚 500円分の補助

市川市では、市内在住のゴールドシニア（75歳以上の方）を対象に、  
外出を促進し健康寿命の延伸を目的として、  
市内で利用できるバス・タクシーチケットを支給する事業

市川市ゴールドシニア外出支援事業「チケット75」  
申請受付中（11月15日締め切り）

9月議会の補正予算で可決した、「ゴールドシニア外出支援「チケット75」」は、市川市に住民登録のある方、75歳以上の方及び令和5年度中に75歳に達する方を対象に、外出を促進し健康寿命の延伸を目的として行なう市の事業です。バス・タクシーそれぞれ1万人を上限としていますが、上限を超えた場合は先着順ではなく、抽選になります。

市民の方から「バスモなどカードを利用している人が多く、小銭が必要だと降りるとき時間がかかる、東京のように高齢者は無料になるといいのに」「少しでも補助があると助かる、継続して人数も増やしてほしい」などの声を聞いています。はじめの事業です、より使いやすいように求めたいです。

## 視察

### 愛知県知多市・学校におけるICTの活用

### 静岡県静岡市・中学生の地域での部活動



10月18日、19日、環境文教委員会  
の視察に参加しました。教員の多  
忙化が全国的にも問題になってお  
り、教員不足が解消されません。  
愛知県知多市では、ICTを活用  
し、保護者への連絡、児童の欠席  
連絡を行ない、朝の電話対応がな  
くなった事だけでも授業の準備に  
余裕が出来たと言います。  
静岡市では、国が進める部活動  
改革を聞きました。これまで教員  
は、経験のない種目の顧問になる  
ことで、競技のルールを知ること  
から始め、休日も指導にあたるな  
ど負担が多く課題とされてきまし  
た。今後、地域で、土日は経験者  
が指導にあたり、平日の部活の日  
数を減らすと言います。しかし指  
導方法や、市内をいくつかのブロッ  
クに分け、土日は別のところで部  
活をする仕組みは生徒にとって負  
担にならないか心配されます。  
市川市でも今後の課題を研究し  
なくてはなりません。

# こども発達支援センター「セレン学園」を視察しました



10月27日、ぴあばあく  
 妙典に隣接している児  
 童発達支援センター  
 「セレン学園」と同じ  
 建物内の「セレン保育  
 園」を市議団で視察し  
 ました。静岡県にある  
 社会福祉法人愛誠会が  
 運営しています。

昨年4月開園し、この  
 間は在園児のみの支援  
 相談を受けていました  
 が、現在は、電話で予  
 約すれば在園児以外で  
 も相談が出来るようになりました。

また、セレン保育園に通いながら同じ施設内で療育  
 を受けることが出来ます。セレン学園は40名の定員いっ



ぱいだそうですが、保  
 育園は少し余裕がある  
 様です。しかし1・2  
 歳児はいっぱいだそう  
 です。1年中入れる温  
 水プールでは、指導員  
 から定期的に指導を受  
 け、親子での利用も可  
 能です。透明で調理の  
 様子が見える給食室は、  
 きっと子どもたちの食  
 欲をそそることでしょ  
 う。工事中の「こども  
 施設」は、令和6年度  
 未完成予定です。

## 4年ぶりの行徳まつり



10月29日、南行徳公園で行徳  
 まつりが行なわれました。朝は  
 冷たい雨が降っていましたが、  
 来賓の紹介が終わり、開会宣言  
 をするころには雨はやみ、明る  
 くなってきました。行徳みこし  
 の前で、浅野ふみ子県議と写真  
 を撮りました。  
 行徳駅前公園では、ハロウイ  
 ン祭りが開催されており、その  
 まま浅野県議と立ち寄りました。

## 全国市議会議長会フォーラム

10月25〜26日、北九州市で  
 行われた全国市議会議長会  
 フォーラムに参加しました。  
 全国から2千4百名の参加  
 でした。「統一地方選挙の  
 検証と地方議員の課題」と  
 題し、女性議員比率の低さ、  
 パワハラ、次期候補者をど  
 う育てるか、  
 投票率をど  
 う上げるか  
 など、様々  
 な発言があ  
 り、有意義  
 なフォーラ  
 ムでした。

### 無料法律相談

次回12月12日(火)午後2時より  
 市役所6F共産党控室にて

1人30分、事前予約が必要です。  
 334-1111 内線18219



ひとりごと…つい  
 最近まで挨拶は「い  
 つまでも暑いですね」  
 でしたが、すっかり  
 秋めいてきました。  
 例年より紅葉が遅く、  
 気温が高い時期がとっ  
 ても長かったのが原  
 因とか。  
 視察も祭りも学校の  
 行事なども4年ぶり  
 に行なわれ活気が戻っ  
 てきました。あつと  
 という間に12月議会の  
 の準備をしなくては  
 ならない時期になり  
 ました。  
 市川市のクリーン  
 センターの焼却炉が  
 停止しています。本  
 来であればすでに建  
 て替えの時期を迎え  
 ていたのに。とりあ  
 えず使われていなかっ  
 た焼却炉を稼働して  
 いますが、原因追求  
 と今後の対応は早急  
 に聞き取りをしなけ  
 ればと考えています。  
 ごみが多くなる暮れ  
 に向けて大きな課題  
 です。季節の変わり  
 目、どうぞご自愛く  
 ださい。